
20.01.2025 15:00 Uhr Verwaltungsratssitzung im Rathaus Markkleeberg  

24.02.2025 13:00 Uhr Verbandsversammlung im Volkshaus Pegau  

Geschäftsstelle Kommunales Forum Südraum Leipzig ● Rathausplatz 1, 04416 Markkleeberg 

Verbandsvorsitzender: Karsten Schütze (OBM Markkleeberg) ● Geschäftsführer: Andreas Gordalla 

Tel.: 0341 / 350 16 777 

E-Mail:  daniela.herburg@kommunalesforum.de ● Web:  www.kommunalesforum.de 

Abschied der langjährigen Geschäftsführerin Dr. Steffi Raatzsch in den Ruhestand 

Die Geschäftsführerin des Kommunalen Forums Südraum Leipzig, Dr. Steffi Raatzsch, verabschiedet sich nach mehr als 27 Jahren zum 
31. Dezember 2024 in den Ruhestand. Sie ist die Geschäftsführerin der ersten Stunde seit der Zweckverband am 2. Oktober 1996 mit dem 
Ziel gegründet wurde, die durch den Braunkohlenabbau in Anspruch genommene Region im gemeinsamen Interesse zu entwickeln. 14 Städ-
te und Gemeinden schlossen sich damals zusammen, um eine abgestimmte, koordinierte und gleichberechtigte Entwicklung des Südraumes 
Leipzig zu ermöglichen. Während ihrer Amtszeit prägte Frau Dr. Raatzsch diese Entwicklung maßgeblich mit. Zu ihren größten Erfolgen 
zählen das Konzept zur Gestaltung des Steilufers am Störmthaler See, der Forderungskatalog der Kommunen zur Einbindung der Bundesau-
tobahn 38 in den Südraum Leipzig, die Machbarkeitsstudie für den Bergbau-Technik-Park, die Ausstattung und Vernetzung von 35 Schulen 
mit Informations– und Kommunikationstechnik, die Gestaltung des touristischen Radwegenetzes und zeitgemäße Beschilderung nach einem 
Knotennummernsystem, die Potenzialanalyse für die Räume zwischen den Tagebaurestseen sowie vielfältige Untersuchungen, Konzepte 
und Planungen für die Herstellung des Gewässerverbundes im Südraum Leipzig. 
 

Ab dem 1. Januar 2025 übernimmt Andreas Gordalla die Geschäftsführung von Frau Dr. Raatzsch. Bereits seit dem 1. Oktober 2024 wird er 
von ihr in die Amtsgeschäfte eingearbeitet. Der gebürtige Leipziger bringt umfangreiche Erfahrung vor allem aus der touristischen Regional-
entwicklung mit. Er war bisher in Ostfriesland und im Seenland Oder-Spree tätig, wo er sich besonders für nachhaltigen und umweltfreund-
lichen Tourismus einsetzte. In seiner Karriere hat Herr Gordalla zahlreiche Projekte ins Leben gerufen, die umweltfreundliche Mobilitätslö-
sungen, Umweltbildung sowie naturnahe und schonende Tourismusangebote fördern. Als Mitglied der On Purpose Community, einem Netz-
werk für Fachleute, die sich für sinnstiftende und sozial verantwortliche Wirtschaft einsetzen, engagiert sich Herr Gordalla für eine nachhal-
tige und menschenorientierte Zukunft. soziale Verantwortung und das Gemeinwohl.  

Terminankündigungen 
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 Herzlichen Dank für die vertrauensvolle und erfolgreiche Zusammenarbeit in diesem Jahr!  

Das Kommunale Forum Südraum Leipzig wünscht Ihnen und Ihren Familien eine fröhliche  

und besinnliche Weihnachtszeit und ein gesundes Jahr 2025. 

Zur Verabschiedungsfeier von Frau Dr. Raatzsch kamen neben den Bürger-
meistern des Kommunalen Forums Südraum Leipzig auch (ehemalige) Kolle-
ginnen  und Kollegen sowie viele Wegbegleiterinnen und Wegbegleiter.  

Herr Gordalla (rechts) bedankt sich bei Frau Dr. Raatzsch 
im Namen der Geschäftsstelle des Kommunalen Forums 
Südraum Leipzig.                                          (Fotos: privat) 


